



f Valeria Lopez Delzar  
@valelopedelzar  
@valedelzar  
342-5121155  
www.valerialopezdelzar.com.ar

Santa Fe 17 de Mayo de 2022

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

El Honorable Concejo Municipal de la ciudad Santa Fe, declara de interés las Jornadas “Santa-fesinos de Educación No Formal para Personas Mayores” -Conferencia Acompañar- “Creciendo Aprendiendo Compartiendo” a realizarse los días 27 y 28 de mayo del 2022 organizado por “PROYECTO 3”

Santa Fe 17 de Mayo de 2022

## **FUNDAMENTOS**

El presente proyecto tiene por objeto que El Honorable Concejo Municipal de la ciudad de Santa Fe, declare de interés las Jornadas “Santafesinos de Educación no formal para las Personas Mayores” -Conferencia Acompañar- “Creciendo. Aprendiendo Compartiendo”

En esta ocasión las actividades consistirán en dos encuentros el primero tendrá como disertante al Lic. en Ciencias de la Educación -Profesor de Historia RUDY LOPEZ- Río Tercero (Córdoba) Mientras que el día Sábado 28 - 9 hs - en Proyecto 3- se realizará un Taller Interactivo -Destinado a Capacitación Docentes y Animadores de Adultos Mayores.

En este sentido debemos mencionar que Proyecto 3 ,es una propuesta de educación continua no formal destinada a los mayores de 50 años, caracterizada por promover el aprendizaje de por vida a través de circuitos no convencionales (no se avanza por niveles, no se exigen estudios previos, no se otorgan títulos) . El objetivo versa en integrar la experiencia de la vida con experiencias participativas de aprendizaje. Se ofrecen talleres, charlas y conferencias sobre diversas temáticas, correspondientes a posibles dimensiones del “aprendizaje permanente”, para seguir creciendo durante toda la vida: En el conocimiento de uno mismo. En la relación con los demás. En la integración con la naturaleza y la realidad circundante. En una perspectiva trascendente de la existencia.

Proyecto 3 propone anualmente una serie de actividades para que cada alumno arme su



f Valeria Lopez Delzar  
@ valelopezdelzar  
@valedelzar  
342-5121155  
www.valerialopezdelzar.com.ar

propio plan de aprendizaje, según sus intereses personales. Los adultos mayores son cada vez más numerosos en el mundo. En definitiva, un ámbito no contemplado todavía por la educación formal. Los mismos adultos fueron generando “lugares propios”: centros de jubilados, club de abuelos, grupos de autoayuda y otras alternativas similares, que constituyen soluciones parciales pero no representan una salida social más orgánica. Pero todavía es posible dar un paso más y encontrar modelos que respondan integralmente a las expectativas y necesidades de los mayores. Hubo un hombre que entrevió otra solución: Pierre Vellás, un profesor de la Universidad de Toulouse (Francia), que en 1972 ideó una propuesta de educación continua no formal para adultos mayores. La experiencia se expandió rápidamente por el mundo bajo distintos nombres: Programas Universitarios para Adultos Mayores, Aulas de la Experiencia, Universidades para la 3ª Edad, Universidades Abiertas, y tantos nombres más para bautizar el nacimiento de una nueva modalidad educativa.

Estos nuevos proyectos se fundamentan en la idea de que los seres humanos pueden seguir creciendo durante toda la vida, afirmación avalada por recientes investigaciones multidisciplinarias.

En Latinoamérica de la mano de la Prof. Alondra Bayley nace en 1883 la primera UNI 3 en Montevideo, Uruguay, esta idea se difunde rápidamente por dicho país. Comienza a gestarse en 1993 la primer UNI 3 en la República Argentina en Río Tercero (Córdoba-Argentina). Dos años después en 1995, se realiza en Embalse un Encuentro que convoca a los gestores de esta maravillosa idea, creándose la RUA (Red de Universidades Abiertas de Latinoamérica – UNI 3), poniendo dentro de sus objetivos sumar más iniciativas que adhieran al fin común.

Estas instituciones son ONG (Organizaciones no gubernamentales) caracterizadas por su autogestión y autofinanciación, son sostenidas por el ideal de la “educación permanente”, con posibilidades de desarrollo de posibilidades y potencialidades propias. Plasmada por profesionales, docentes y personas de buena voluntad de las distintas regiones, respetando la propia idiosincrasia propia del país y región.

Es por todo lo expuesto precedentemente que solicito a mis pares me acompañen con su voto para la aprobación del presente proyecto.